

le 13 septembre 1814. Ce dernier laissa plusieurs fils, savoir : 1° Guillaume-Michel de Chabrol de Tournoël, député du Puy-de-Dôme, dont la postérité-masculine existe encore à Riom ; 2° Antoine-Joseph, comte de Chabrol de Chaméanes, qui a aussi des descendants en Nivernais ; 3° Christophe, comte de Chabrol-Crousol, préfet du Rhône (22 novembre 1814), fonctions qu'il reprit après les Cent jours et qu'il exerça jusqu'en 1817¹, ministre de la marine (1824), ensuite des finances (1829), pair de France, etc., mort en 1836² ; il a laissé un fils, actuellement vivant, résidant en son château de Molay, dans le département du Calvados ; 4° Gilbert-Joseph-Gaspard, comte de Chabrol de Volvic, célèbre préfet de la Seine, mort, en 1843, sans postérité.

Bien que Guillaume-Michel Chabrol, jurisconsulte, ait été l'objet de quelques notices, aucune, jusqu'à ce jour, n'avait donné, sur ce grand magistrat de l'Auvergne qui fut aussi l'un de nos historiens, des détails circonstanciés sur sa vie. On peut en dire autant de son portrait. Le crayon et le burin des artistes n'ont pas été féconds à le reproduire. Chabrol méritait cependant tous ces honneurs. Nous donnons donc le portrait de l'auteur célèbre des *Commentaires sur les coutumes d'Auvergne*, d'après une toile conservée à Riom par M. le comte de Chabrol-Tournoël, et qui représenté, à l'âge de vingt-sept ans, celui auquel nous consacrons ces lignes.

¹ Une des rues de Lyon porte son nom, et perpétue le souvenir de son administration.

² Il a publié une brochure intéressante sur les *Événements de Lyon au mois de juin 1817*.

AMBROISE TARDIEU,

Historiographe de la basse Auvergne, membre de plusieurs Académies